



Se presentó el plan de operación del Sistema Cutzamala para abasto de agua potable al Valle de México

- Actualmente, y hasta el 15 de mayo, se entregarán 14.8 m³/s de agua potable.

La Comisión Nacional del Agua (Conagua) presentó el plan de operación del Sistema Cutzamala, que en coordinación con las acciones del Sistema de Aguas de la Ciudad de México (SACMEX) y la Comisión del Agua del Estado de México (CAEM), permitirá garantizar el abasto de agua potable de la Zona Metropolitana del Valle de México.

Al respecto, el director del Organismo de Cuenca Aguas del Valle de México (OCAVM) de la Conagua, Víctor Bourguett Ortíz, precisó como se realizarán las entregas de agua en bloque del Sistema Cutzamala:

- Actualmente, y hasta el 15 de mayo, se entregarán 14.8 metros cúbicos por segundo (m³/s). de agua potable.
- El periodo anterior, tendrá una excepción los días 25 y 26 de marzo, en los que se entregarán 13.2 m³/s.
- Después del 16 de mayo y hasta finalizar el año, la entrega será de 13.2 m³/s.

Así lo informó, Víctor Bourguett durante la videoconferencia de prensa sobre el abasto de agua a la Zona Metropolitana del Valle de México, donde también participó el coordinador general del Sistema de Aguas de la Ciudad de México (SACMEX), Rafael Carmona Paredes, y el vocal Ejecutivo de la Comisión del Agua del Estado de México (CAEM), Jorge Joaquín González Bezares.

El titular del OCAVM detalló que el almacenamiento promedio de los tres principales embalses del Sistema Cutzamala (El Bosque, Valle de Bravo y Villa Victoria), que abastece a una parte de la Zona Metropolitana del Valle de México, se encuentra al 50% de su almacenamiento.





Asimismo, puntualizó que el nivel de estos tres embalses se encuentra por debajo del promedio histórico para esta fecha, en el que la presa El Bosque se ubica en 42.8%, con 86.5 millones de metros cúbicos (Mm³); Valle de Bravo en 59.3%, con 233.7 Mm³, y Villa Victoria en 38.4%, con 71.3 Mm³.

En su momento, también destacó que el año más crítico en cuanto a entrega de agua en bloque fue 2009, seguido de 2013 y que este año, la entrega es similar a la de 2010.

En relación a la necesidad de llevar a cabo un corte total del suministro del agua del Sistema Cutzamala, indicó que podría ser hasta finales de mayo cuando se programe.

La Conagua exhorta a la ciudadanía para que contribuyan ante la actual situación, haciendo un buen uso del agua en sus hogares y centros de trabajo, que junto a las medidas integrales de abasto de agua en pipas, rehabilitación y sustitución de pozos que realizan SACMEX, CAEM y los municipios conurbados, permitirán asegurar el abasto de agua a toda la población.

ooOoo

